
徐立毅

全国人大代表，杭州市委副
书记、市长徐立毅在北京人民大
会堂首场“代表通道”接受媒体
集中采访时说，今年是改革开放
40周年，杭州市在“最多跑一次”
改革方面，设立一个新的目标，
就是要把杭州打造成为移动办
事之城，以“最多跑一次”改革，
来撬动各领域各方面改革，在全
面深化改革中走在前列。

据徐立毅介绍，去年浙江省
委、省政府按照习近平总书记以
人民为中心发展思想，在全省范

围内组织开展了一场“最多跑一
次”改革。杭州市按照省里的部
署，以群众需求为导向，按照“一
件事只进一扇门，最多跑一次”
的要求，对群众办事过程当中涉
及的事项、流程、条件以及有关
信息共享等问题进行了全面梳
理和有机整合。经过一年多努
力实践，取得明显成效，2017 年
杭州市新设立企业11万家，其中
85%是通过证照联办实现的；投
资项目审批提速30%；在公民个
人事项办理中，对量大面广的

290 多项办事事项，凭一张身份
证就可以办结，比如在不动产登
记当中，做到了60分钟就可以办
结，极大方便了人民群众，激发
了市场活力，促进政府自身作风
转变。

在随后接受媒体采访中，徐
立毅又对杭州打造“移动办事之
城”的路径和举措作了进一步阐
释。据他介绍，打造“移动办事
之城”的核心目标，是要让市民
和企业办事跑得更轻松。为此，
杭州将加大部门信息共享力度，

推动办事事项80%网上可办、移
动可办；在市区两级行政服务中
心推广应用自助服务设施，实现
公民事项24小时可办；深化投资
项目审批改革，按照全流程管
理、全口径服务的要求，切实提
升审批效率和服务效能。据此，
徐立毅认为，“通过多措并举，实
现办事事项标准化、内容数字化
和信息一体化，一定可以让市民
和企业跑得更轻松、跑得更顺
畅。”

（本报记者楚贵峰综合整理）

全国人大代表、杭州市市长徐立毅：

以“最多跑一次”撬动各领域改革

3月6日，十三届全国人大一
次会议广东代表团举行全体会
议，审议政府工作报告。全国人
大代表、深圳市市长陈如桂在发
言时表示，新时代，深圳要坚持
以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，继续肩负起改
革开放创新的重要使命，率先建
设社会主义现代化先行区，努力
在新时代走在最前列，在新征程
勇当尖兵。“李克强总理所作的
政府工作报告是一个立足新时
代、践行新思想、展现新作为的
好报告。”陈如桂说，聆听报告，
深刻感受到党的十八大以来我
国的综合国力“前所未有”，已经
成为全球经济增长的“发动机”
和“稳定器”；深刻感受到我国的
科技竞争力“前所未有”，创新正
加速从“跟跑”向“并跑、领跑”迈

进；深刻感受到我国的国际影响
力“前所未有”，充分展现了中国
的大国自信；深刻感受到我国新
时代发展的后劲“前所未有”，正
在加速进入高质量发展新阶段。

在陈如桂看来，深圳经济特
区是中国特色社会主义优越性
的生动体现。他说，深圳将以改
革开放40周年为新起点，以粤港
澳大湾区建设为新机遇，以建设
国际科技产业创新中心为新动
力，推动改革开放再出发，推动
创新发展新突破，努力把深圳建
设成为代表社会主义现代化强
国的国家经济特区，成为竞争力
影响力卓著的创新引领型全球
城市，成为实现中华民族伟大复
兴的“最佳例证”，成为向世界展
示习近平新时代中国特色社会
主义思想磅礴力量的“最佳示

范”。
在创新发展突破方面，陈如

桂建议国家在深圳等创新型城
市建立新技术应用试验区，加速
新技术产业化进程。同时，陈如
桂还建议国家支持深港共同建
设科技创新特别合作区。

据他介绍，去年深港双方已
签署协议，在深港河套地区及周
边区域规划建设深港科技创新
特别合作区。建议国家支持在
这一区域实施特殊的人才引进、
科研设备进口、技术转移等许可
政策，打造粤港澳大湾区创新合
作新平台。

陈如桂是享受国务院特殊津
贴专家，到深圳市工作后，以其
务实、亲和的工作作风，给深圳
市民留下深刻印象。他在多个
场合表示，要推动深圳的创新发

展更有质量，城市建设管理更有
品质，民生事业发展更有实效，
把深圳建设得更加美好，让广大
市民更加热爱这座城市，不断提
升广大市民的幸福感、归属感和
自豪感。

近年来，深圳市经济转型取
得巨大成功，被坊间认为是“科
技之都”、“创新之都”。2017年，
深圳全社会研发投入超过900亿
元，占GDP比重4.13%，国家级高
新技术企业累计达1.12万家，有
效发明专利 5 年以上维持率在
85%以上，居全国第一。同时，深
圳新兴产业实现增加值 9183.55
亿元，增长13.6%，占GDP比重进
一步提升到 40.9%。高附加值、
绿色、低能耗已成为深圳市产业
筛选和行业拓展的关键词。

（本报记者楚贵峰综合整理）

全国人大代表、深圳市市长陈如桂：

率先建设社会主义现代化先行区

陈如桂

全国政协委员、无锡市副市
长高亚光日前接受《中国企业报》
记者采访时指出，我国建设制造
强国的战略新要求，为集成电路
产业开拓了新的发展空间。

高亚光说，党和国家历来高
度重视集成电路产业的发展，集
成电路产业是支撑现代经济社会
发展的战略性、基础性和先导性
产业，也是保障国防建设和国家
安全的重要战略资源。但是，目
前我国集成电路产业发展仍面临

核心产品缺失、设备和材料验证
困难、专业人才严重不足、兼并收
购困难重重等问题。比如，集成
电路核心产品的设计和研发难度
较大，需要大力度长周期的持续
投入。

因此，高亚光建议，改变目
前多部门碎片化的支持方式，从
国家层面确定一批拟重点突破
的核心产品，在公平择优的基础
上，每个产品集中力量支持一至
两家重点企业（或企业联盟），加
大支持力度，持续跟踪扶持，以
激励企业紧盯目标，持续攻关，

久久为功，同时也充分体现在推
动集成电路产业发展过程中的
国家意志。

同时，高亚光还提到，设备和
材料严重依赖进口，是制约我国
集成电路产业自主可控发展的

“卡脖子”问题。设备和材料研制
成功后，需要进入大型生产线进
行长时间和全方位的验证。在国
家相关政策的支持下，国产设备
和材料产业已取得长足进步，但
关键设备和材料严重依赖进口的
局面没有根本性改变，国产设备
的关键零部件因为进口关税，导

致整机价格反而高于进口。她希
望，国家抓住新一轮国内各地纷
纷建线的高潮，加大对国产设备
和材料的扶持，建立设备材料研
制与生产制造研用结合的协同机
制，同时减免关键零部件的进口
关税，以增强国产设备和材料的
市场竞争力。

此外，高亚光还建议，在国家
层面建立产业人才培养长效机
制，强化对企业实施集成电路重
大兼并收购的指导和服务，逐步
使集成电路产业由技术驱动模式
转化为需求和效率优先模式。

全国政协委员、无锡市副市长高亚光：

破解集成电路产业发展瓶颈
本报记者 朱虹鹿娟

高亚光
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